

会議結果

次の附属機関等の会議を下記のとおり開催した。

附属機関等の名称	令和4(2022)年度 第2回社会教育委員会		
開催日時	令和4(2022)年12月8日(木)午後2時から午後3時まで		
開催場所	みよし市役所3階 研修室4・5		
出席者	委員長 秋松成喜 副委員長 鈴木輝二 委員 野口尚子、大地由美子、富永涼輔、岡本清則、原田和隆、日置睦親 浅井博人 増岡教育長、富田教育部長、木戸教育部次長兼教育行政課長、村山資料館館長、 林スポーツ課長、二子石生涯学習推進課長兼図書館長、溝口主査、山内地域学校 協働活動担当 (計17名) 傍聴者：0人 欠席者：2人		
次回開催予定日	令和4(2022)年12月下旬		
問合せ先	みよし市教育委員会教育行政課 担当者名 溝口 電話番号 0561-32-8028 ファックス番号 0561-34-4379 メールアドレス kyouiku@city.aichi-miyoshi.lg.jp		
下欄に掲載するもの	<ul style="list-style-type: none"> ・議事録全文 ・議事録要約 	要約した理由	
審議経過	<内容> 1 あいさつ 2 協議事項 (1) 令和4(2022)年度前期社会教育・生涯学習活動報告について ア 生涯学習講座等について イ 家庭教育推進事業について ウ 文化振興事業について (2) 令和4(2022)年度後期社会教育・生涯学習活動計画について ア 生涯学習講座等について イ 家庭教育推進事業について ウ 文化振興事業について 2 報告事項 (1) 令和5年度第54回東海北陸社会教育研究大会について		

<p>《会議録》</p> <p>開会</p> <p>木戸教育部次長</p>	<p>本日はご多用の中、お集まりいただき、誠にありがとうございます。</p> <p>それでは定刻になりましたので、本年度、第2回目の社会教育委員会を開催します。</p> <p>始めに礼の交換をします。皆様、ご起立をお願いします。</p> <p>「一同礼」。ありがとうございました。ご着席ください。</p> <p>本日の会議には、中村委員及び大村委員については所用により欠席されるとの連絡をいただいております。</p> <p>ここでご報告を申し上げます。秋松委員長が、去る10月27日に広島において、一般社団法人全国社会教育連合より令和4年度全国社会教育委員連合表彰を受けられました。また、鈴木副委員長が11月3日文化の日記念式典において、市長より教育功労感謝状を受けられました。長年にわたり社会教育に対し多大なる貢献をされてきた御功績を称えお祝いを申し上げます。おめでとうございます。</p>
<p>1 あいさつ</p> <p>木戸教育部次長</p>	<p>はじめに、教育長があいさつを申し上げます。</p>
<p>増岡教育長</p>	<p>本年10月1日に教育長に就任した増岡潤一郎でございます。どうかよろしくお願いたします。</p> <p>暦の上では大雪に入りまして、朝夕池の氷が張る頃と言われておりますが、今年はまだ皆さん雪も池の氷も御覧になっていないのではないかと思います。そんな時期であっても新型コロナウイルス感染症の拡大のため、先々週から小中学校において学級閉鎖となるクラスがはじめています。</p> <p>そんな中、大変御多用の折、本日この会議に御出席いただきありがとうございます。</p> <p>先ほど御紹介があったように、秋松委員長には18年8ヶ月の社会教育委員としての功績が認められ、第64回全国社会教育研究大会広島大会で連合表彰を受けられました。さらに鈴木副委員長におかれましては11月3日に本市の文化の日記念式典において市長より教育功労感謝状を受けられました。二人の長年の功績に敬意を表しますとともに感謝申し上げます。本当におめでとうございます。どうか今後も引き続きみよしをリードいただくようお願いいたします。</p> <p>現在、12月議会の開会中であり、一般質問の中で教育長の教育に対する基本方針を聞かれ、ふるさとみよしで暮らす子どもたちや市民が将来にわたって生き生きと自分らしさを発揮しながら、夢に挑み続けられるよう教育環境を整えることに全身全霊をかけてまいりますと約束をさせていただきました。</p> <p>人生100年時代ということで、就職して40年近く一つの職場に勤めて、その後は地域で時間を過ごすという生き方は昭和の生き方で、これからは、若者がどんどんスキルアップしながら職場を変え、定年退職した後も新しい分野で活躍</p>

	<p>するということが望まれる社会となっています。生涯に渡って学び続ける社会をつくるという意味で社会教育に課せられる役割、我々のやるべき事はたくさんあるということを感じています。</p> <p>一方で市内の小中学校に対しては地域学校協働活動を通じて学校が地域づくりの拠点となって大人も子どもも一緒になって地域を作っていくことが重要と言われています。みよしでは昔から地域で子どもを育てる文化があるわけですが、今度は一歩踏み出して、子どもたちが大人と地域を作っていくことで、さらに良い若者に育っていく、こんなこともこの社会教育を通じてやっていきたいと思っています。どうか皆様にはお力添えをお願いしたいと思っています。この場を借りてよろしく願いいたします。</p> <p>本日は今年度における各課の事業の進捗状況や報告、それから計画がこの後説明があると思います。皆様には忌憚のない御意見をいただきましてみよしの将来につながっていけるように努力してまいります。本日は短い時間ではありますが、どうか多くの御意見をいただけるようお願いいたします。</p>
木戸教育部次長	<p>続きまして、秋松委員長にごあいさつをお願いいたします。</p>
秋松委員長	<p>開会にあたり、一言ごあいさつを申し上げます。</p> <p>コロナもなかなか沈静化となりませんが、師走に入り大変お忙しいなか、また貴重な時間帯に委員の皆さまにおかれましては、本年度第2回社会教育委員会に御出席いただきありがとうございますとございました。</p> <p>ただいま、新しく就任された増岡教育長からごあいさつを頂戴しました。ありがとうございます。社会教育行政に変わらぬ御指導のほどよろしくお願いいたします。</p> <p>コロナで縮小を余儀なくされてまいりました社会教育関連事業、文化祭、合唱、生涯学習発表会などこの後御報告いただくこととなっておりますが、徐々に回復しているようでございます。</p> <p>人づくり、つながりづくり、地域づくりを基盤として社会教育活動はこんな時こそ地域活性化のうえで重要であろうと思うところでございます。御協力よろしくお願い申し上げます。</p> <p>遅くなりましたが先に事務局からまた教育長からの2人の受賞報告がありましたが、鈴木さんにおかれましては、長年の社会教育活動に対する功績ということでの受賞おめでとございます。今後とも益々御活躍を御祈念申し上げます。</p> <p>不肖私は、社会教育委員の全国大会で56人、愛知県では2人でございましたが、表彰を頂戴する栄に浴しました。昨年の文部科学大臣表彰に引き続いてのこと、身に余る光栄と恐縮いたしております。これも多くの皆さんの御指導お力添えの賜物と心より感謝申し上げる次第でございます。ありがとうございました。以上簡単ではございますが、開会のあいさつといたします。</p> <p>鈴木さん何かお言葉ございますか。</p>

鈴木副委員長	<p>せっかく委員長からご指名いただきましたので、先ほど教育長や事務局からご紹介いただきましたが、先月カネヨシプレイスで行われた文化の日記念式典において感謝状を頂きました。皆さまにはお世話になりました。ありがとうございました。</p>
教育部次長	<p>ありがとうございました。教育長は、他の公務があるため、ここで退席させていただきます。</p> <p>【教育長退席】</p>
教育部次長	<p>それでは、協議事項に入ります。協議事項の取り回しを、秋松委員長にお願いいたします。</p>
秋松委員長	<p>それでは協議事項に入りたいと思います。規定によるということですので、会議の取り回しをさせていただきます。皆さんの御協力をよろしくお願いいたします。</p> <p>まず報告でございますが、本日の会議への傍聴の申出はありませんでした。</p>
秋松委員長	<p>それでは、次第によりまして「(1) 令和4年度前期社会教育・生涯学習活動報告について」議題といたします。事務局より説明をお願いします。</p>
二子石生涯学習推進課長	<p>令和4年度前期の社会教育・生涯学習活動報告を行います。</p> <p>資料の2ページをご覧ください。読書啓発事業として、絵本の読み聞かせや落語家を招いての寄席、人形劇の公演につきましては、定員を超える申し込みがあり、開催後のアンケートでも「とてもよかった」「また参加したい」等で大変好評でした。反面、「本のポップを書いてみよう」は、本の魅力を伝えるために言葉やデザインを注目されるように考え、実際に作ってみる体験型の企画で、小中学生向きに夏休みに開催しましたが、定員の半分程度の参加者となりました。</p> <p>3ページをご覧ください。みよし悠学カレッジ講座運営事業は、ほとんどの講座は予定人数より多く申し込みがありました。特に料理系は根強い人気があります。</p> <p>5ページをご覧ください。逆に、以前は人気の高かったパソコン系が減少傾向です。代わりに、スマホ系の講座の人気があります。特に、7ページの最後にある「スマホでキャッシュレス決済」は、最後にセブンイレブンで実際の買い物体験をすることを売りにしたところ、定員の3倍の申し込みがありました。</p> <p>8ページをご覧ください。3年ぶりに、サンライブ内で行えることを周知し利用者数の増加を目的に「サンライブ・図書館まつり」を開催しました。製本体験、印鑑作成などの体験、絵本の読み聞かせ、図書館のバックヤードツアーなどを実施しました。体験教室や絵本の読み聞かせはコロナ禍もあり、定員を少なくして実施しましたので、令和元年度より1割減の来場者数でした。</p>

<p>村山資料館長</p>	<p>令和4年度前期社会教育・生涯学習活動について報告させていただきます。</p> <p>資料の9ページをご覧ください。事業名は資料館展示事業です。講座等名は、縄文どきめき体験講座、ドッキー作りについてです。内容は、縄文時代と同じ手法で、土器作りや矢じり作りを体験したり、土器のかけらを参考に土器型クッキーを作ることなどです。</p> <p>次に10ページをご覧ください。事業名称は石川家住宅管理事業です。講座等名は石川家住宅歴史体感講座及びイベントについてです。内容は、子供から高齢者までを対象に毎週土日に講座やイベントを随時開催するものです。毎週開催イベントは唱歌を聞こう・懐メロを聞こうです。毎月、絵手紙、琴、塗り絵などの体験講座等を開催しています。以上、資料館の前期社会教育・生涯学習活動の説明とさせていただきます。</p>
<p>林スポーツ課長</p>	<p>資料11ページをご覧ください。スポーツ課に関係します本年度前期の社会教育・生涯学習活動報告でございます。</p> <p>スポーツ教室開催事業として、1番の幼児の親子体操教室から5番の成人スポーツ教室までのスポーツ教室を開催しました。延べ1,407人に参加いただきました。</p> <p>6番のカローリング交流会は、スポーツ推進委員が主管で実施しておりまして、26人の参加、7番のカヌー出前教室は、みよし市カヌー協会が主催して開催しておりまして、4つの小学校のプールにて延べ374人の児童がカヌーを体験しております。</p> <p>12ページをご覧ください。8番のカヌー教室では保田ヶ池カヌーポロ競技場においてカヌーポロの教室を、9番のカヌー教室では三好池カヌー競技場においてカヌースプリントの体験を行いました。</p> <p>10番から12番までは、総合型地域スポーツクラブの活動です。受講者数欄は登録している会員数です。なお、三好ともいきスポーツクラブについては、前年度は会員を0人として活動していましたが、本年度は通年で活動する64人を会員とし活動しています。</p>
<p>木戸教育行政課長</p>	<p>続きまして資料13ページを御覧ください。家庭教育推進事業になります。各小学校で実施される家庭教育に関する情報と学習機会を継続的に提供して家庭教育の向上を図るものです。</p> <p>事業は各小学校のPTAに実施いただいているものになります。</p> <p>各学校とも1回から3回企画されています。昨年度はコロナ禍により実施されていませんでしたが、今年度につきましては予定どおり実施できています。</p> <p>前半で多かったのが給食試食会でどの学校も人気が高かったようで、年1回は開催している状況です。その他は絵画教室や社会見学、インターネット講座などが開催されている状況です。</p> <p>続きまして16ページが中学校で開催されている思春期家庭教育講座となります。前半では北中学校で開催され、他の学校は後期で予定しています。</p>

	<p>思春期家庭教育講座は悩みや不安を持つ保護者に対し子育てやしつけなどの家庭教育について考える機会を提供することにより、家庭の教育力の向上を図るものです。</p> <p>北中学校では「食と農から考えるミライ」と題し講演会を開催しています。</p> <p>17ページ文化振興事業について御説明します。18ページから前期の文化センターサンアート文化振興事業が記載されています。事業名が文化センターサンアートとなっていますが、9月1日からカネヨシプレイスに名称変更がされていますので、来年度から事業名の見直しをさせていただく予定です。</p> <p>事業内容ですが、1番のふるさと庭園コンサート、これはふるさと会館で開催されたコンサートですが4月と9月に開催されております。</p> <p>2番のロビーコンサートは毎月開催しているものになります。</p> <p>3番にありますサンアートフェスタは春と秋に2回ずつ開催しているものになります。</p> <p>4番のロビー展ですが絵画の部が5月、彫刻の部が6月に開催されています。</p> <p>次の石川家出張コンサートが5月に開催され、10月、11月に開催する予定です。</p> <p>19ページですが13番の劇団四季によるロボット・イン・ザ・ガーデンを開催する予定でしたが、直前になって出演者がコロナにかかって残念ながら中止しています。</p> <p>15番加藤登紀子さんのスペシャルコンサートは、無事開催できております。</p> <p>20ページJIN令和邦楽浪漫譚、三味線や太鼓、ピアノなどの演奏会が開催されました。</p>
秋松委員長	<p>ありがとうございました。それでは、只今の説明にご質問等ございましたらお願いいたします。</p> <p>【質疑なし】</p>
秋松委員長	<p>続いて、「(2) 令和4年度後期社会教育・生涯学習活動計画について」を議題といたします。</p> <p>事務局より説明をお願いします。</p>
二子石生涯学習推進課長	<p>22ページをご覧ください。後期の読書啓発事業につきましては、それぞれの分野の専門家の方に講演をしていただきます。直前の12月3日土曜日に開催した「ことばの愉しみ、絵本の楽しみ」では、初めてオンライン配信も併用して実施しました。今回の問題点として画像の解像度が低かったため、2月にも実施予定のオンライン配信では改善して臨んでまいります。</p> <p>23ページをご覧ください。みよし悠学カレッジ講座運営事業につきましては、ハロウィン、クリスマス、正月など次節に合った料理講座や工作の講座を開催してまいります。前期で人気のあった「スマホでキャッシュレス決済」は講座枠を</p>

<p>村山資料館館長</p>	<p>拡大し、対応してまいります。</p> <p>31ページをご確認ください。生涯学習活動登録団体の日ごろの学習の成果を発表する機会として、生涯学習発表会を2月22日から3月4日にかけて、オンライン及びカネヨシプレイスで実施します。絵画、写真、陶芸や踊りなどを展示・発表いたします。</p> <p>資料の32ページをご覧ください。事業名は資料館展示事業です。講座等名はみよしのやきもの文化財めぐりです。内容は、みよしのやきものに関する文化財をめぐるもので、今年度は、黒笹27号窯、90号窯、愛知県陶磁美術館を見学しました。</p> <p>次に33ページをご覧ください。事業名称は石川家住宅管理事業です。講座等名は石川家住宅歴史体感講座についてです。内容は、先ほど説明させていただきました活動報告と同様ですので割愛させていただきます。開催日時は10月1日から3月31日までの土曜日・日曜日で回数は120回の計画です。詳細内容は広報並びにホームページにて掲載しております。</p> <p>以上、資料館の後期社会教育・生涯学習活動計画の説明とさせていただきます。</p>
<p>林スポーツ課長</p>	<p>資料34ページ、35ページをご覧ください。1番から5番のスポーツ教室は、前期と同じ5種類の教室を後期教室として9月から開催しており、12月16日まで実施します。</p> <p>6番の令和5年新春みよし市マラソン駅伝大会は、令和5年1月29日日曜日に三好公園、三好池周回道路において開催します。これまで駅伝は市内公道をタスキを渡して走りましたが、公道での競技は危険を伴うため本年度から三好池を3周するコースに変更しました。マラソンの表彰において70歳以上の高齢者の表彰を拡張し、また、男性、女性が平等に受けられるよう表彰を拡大しています。現在、参加者の受付を終了し取りまとめしております。</p> <p>また、7番から9番までは、総合型地域スポーツクラブの活動で、年間計画により教室・講座が開催されるように聞いております。以上で説明を終わります。</p>
<p>木戸教育行政課長</p>	<p>37ページを御覧ください。後期の小学校の家庭教育学級が載っております。</p> <p>後期の傾向といたしましては、入浴剤作りとかピラティスという言葉が目立ちまして、ストレスの解消とか健康づくりとかリラクゼーションといった題材で開催するところが多くなってきています。</p> <p>続いて39ページ思春期家庭教育講座ですが、前期で北中が行い、後期は残りの3校が開催しました。</p> <p>三好中学校でドナーファミリーが教えてくれた「会話」と「今」というタイトルで、内容としましてはある日突然治らない病気になって臓器の提供をしたドナーファミリーの経験から考えたことを伝えるもので、そこから家族との関りや悔いなく生きることを意識してほしいという講演です。</p> <p>南中学校では中学生が抱える不安の置き換え術のお話で臨床心理士の中島先生</p>

<p>秋松委員長</p>	<p>と増岡教育長による講座で、最初に増岡教育長の基調講演を行い、その後中島先生からストレスマネジメントなどを生徒や保護者の方と一緒に考えていくような内容です。</p> <p>続きまして40ページ文化振興事業ですが、41ページは10月から3月までのロビーコンサートが記載されています。</p> <p>42ページは石川家の出張コンサートが載っており、この後12、13、14番がこれから開催する事業となります。</p> <p>1月29日に財津和夫のコンサート、2月4日にみよし寄席桂文珍独演会、2月5日に寄席伝統演芸が予定されています。以上です。</p> <p>ありがとうございました。それでは、只今の説明にご質問等ございましたらお願いいたします。</p>
<p>大地委員</p>	<p>今、報告とか計画の御説明がありました。個々の様子については募集があつて参加者がどれだけあつたということがたいへん良く理解できました。人気のあつたものをコースに入れるとか増やすとか工夫もされていまして。それで2点お願いします。</p> <p>一つは、各行事に対し、事業の目的・ねらいというのが書かれていますが、その目的・ねらいに対して成果がどうであったかが知りたいと思います。何をもって成果を計るか、何を基準として成果を計るかという点をこれから明らかになっていくと、その目的に対してどれくらい成果が出たかが分かるようになると思います。</p> <p>二点目ですが令和4年の3月に生涯学習の推進基本計画が策定されました。たいへん丁寧に作られているなど感じています。この中に基本目標が掲げられていますが、そういうものに対して今年度の取組みがどうであったかということについても整理して私たちも教えてもらおうと思います。</p>
<p>秋松委員長</p>	<p>ありがとうございました。貴重な御意見をいただきました。それぞれ担当課で答えてください。</p>
<p>林スポーツ課長</p>	<p>スポーツ課の事業でスポーツ教室について、子どもさんから成人まで幅広くスポーツの機会を増やしていこうということでスポーツに対するきっかけづくりを行っています。指標として週1回以上スポーツ実施率というものがあり、全国平均では約60パーセントであるのに対し、みよし市では50パーセント弱であります。市民がスポーツを行うことで、健康寿命を延ばしていくことがねらいであり、子どもさんの時からスポーツに親しむためスポーツ教室というものがありまして、前期で参加し、また後期で引き続き参加していただくことが成果であります。また、マラソン駅伝大会は市内全域を走っていましたが、コンパクトになります。三好池を周回する形をとりました。成果としましては参加者を募集していますのでまだ集計はとれていませんが、参加者数の増としたいと思います。</p>

木戸教育行政課長	<p>家庭教育推進事業については、各学校のPTAが計画を立てて実施いただいておりますが、参加者の方にアンケートをとっておりその結果を参考にまとめて次の計画に生かされていると思います。</p> <p>次に文化振興事業ですが、指定管理で行っているホームックス企業体が定期的に事業に関する報告が上がってきており、その中で事業の検討・改善が図られています。</p> <p>それから生涯学習基本計画ですが、会議の時に1年間の進捗状況を報告させていただけるよう検討いたします。</p>
二子石生涯学習推進課長	<p>読書啓発事業については、小さなお子さんには人形劇とか読み聞かせなどで親子共々楽しみながら本にふれていただけるような機会を設けるよう行っております。そして出来るだけたくさんの方に知っていただき参加していただくことが目的です。</p> <p>次にみよし悠学カレッジ講座運営事業ですが、教育長が話していたように生涯勉強していくような世の中になっていくと思います。仕事以外のときでもいろいろな趣味を持つために、いろいろな講座を受講する機会の提供を目的に多くの方に参加していただきたいというのが狙いでございます。</p> <p>それから、サンライブ・図書館まつりですがサンライブの中で行っている図書館や各教室をやっていることの周知と多くの皆さんに知っていただくことを狙いで開催しているものです。</p> <p>それから先ほどの生涯学習基本計画ですが、年間の目標を定めておりますが、まだ年度途中ですので、集計できた段階で報告させていただきます。</p>
村山資料館館長	<p>私のほうからは9ページの縄文どきめき講座について御説明させていただきます。この事業につきましては歴史体験型のワークショップで縄文時代と同じ手法で土器作りを行い、縄文時代の生活の一端を体験することをおして歴史や文化財に興味を持ってもらうこと目的として開催しています。またドッキー作りにつきましては本物の土器の破片を観察しながらクッキーを作ることで参加者に郷土の歴史や文化財に興味をもってもらうため開催しています。定員と申込者数を見ていただくとわかりますが、申込者数がかなり増えてきております。これは昨年度新型コロナウイルスの影響から中止していたものが再開されたことが影響を受けたと感じています。</p> <p>10ページの石川家住宅管理事業についても子どもから高齢者までを対象に土日に琴、絵手紙や昔のあそび、ものづくりなどを体験してもらうということで開催しています。申込者数も定員いっぱい多くの方が毎週参加されているということで成果として表れているところです。</p>
秋松委員長	<p>ありがとうございました。何か補足の質問はありますか。</p>
大地委員	<p>ありがとうございました。今言っていたことを1, 2行程度成果とか課</p>

	<p>題とか入れていただくと、たいへん見やすくなると思います。</p>
秋松委員長	<p>事務局よろしく申し上げます。 他に質問はありますか。</p>
岡本委員	<p>質問ではありませんが、要望を述べさせていただきます。いろんな講座が多種多様ありますが、星が好きなので、天文関係の講座がありません。一つくらいあっても良いと思います。</p>
二子石生涯学習推進課長	<p>講座でアンケートなどを取っていますが、今まで天文関係の希望はありませんでした。今日お聞かせいただいたので、持ち帰りまして講座の担当と検討いたします。</p>
秋松委員長	<p>他に質問はありますか。</p>
岡本委員	<p>みよし美術展の資料を配っていただきありがとうございます。第27回みよし美術展、今週の火曜日から日曜日まで開催していますので、お時間のある方は見に行ってください。</p>
二子石生涯学習推進課長	<p>現在みよし美術展をカネヨシプレイスで実施しています。洋画、日本画、彫刻、写真、陶芸作品を市内外から公募し展示しております。学生時代美術の成績が芳しくなかった私でも、凄いと思える作品が展示してあります。今度の11日日曜日まで開催しておりますので、お時間があればご覧ください</p>
秋松委員長	<p>ありがとうございました。 後は、いかがでしょうか。</p> <p>【質疑なし】</p>
秋松委員長	<p>ありがとうございました。それでは3 報告事項に入ります。 それでは事務局より説明をお願いします。</p>
溝口主査	<p>44 ページを御覧ください。県の教育委員会から令和5年度東海北陸社会教育研究大会福井大会の日程のお知らせがありましたので、報告します。 開催期間は令和5年10月12日木曜日から13日金曜日まで、場所は福井県生活学習館です。参加費3,000円とありますが市で負担させていただきます。日程は第1日目が全体会、2日目が分科会となっています。 来年度皆さまに御連絡いたしますので、出席をよろしく願いいたします。</p>
秋松委員長	<p>これについて何か質問はございますか。</p>

秋松委員長	<p>【質疑なし】</p> <p>それでは次第4その他、事務局何かございますか。</p>
溝口主査	<p>別にお配りしている新年あいさつ会を御覧ください。日時は令和5年1月4日水曜日午前10時15分から、市役所3階研修室で開催されます。</p> <p>御都合のつく方は、ぜひ出席いただきますようお願いいたします。</p> <p>それから、資料にはございませんが、次回第3回会議を令和5年3月7日火曜日を予定しています。後日通知しますので御出席をお願いします。</p>
秋松委員長	<p>3月の第3回の会議の案内がありましたが、御予定いただきますようお願いいたします。</p> <p>今までの説明について、質問を受けたいと思います。いかがでしょうか。</p>
秋松委員長	<p>【質疑なし】</p> <p>質問がないようですので、本日の議題は以上で終了しました。ご協力ありがとうございました。事務局へお返しします。</p>
木戸教育部次長	<p>委員長ありがとうございました。これを持ちまして、第2回社会教育委員会を終了します。</p> <p>皆様、ご起立をお願いします。</p> <p>「一同礼」。ありがとうございました。</p>